
不靠“突击砸钱”要成绩
从0比2落后到4

比 2逆转新加坡狮城
水手，浙江队在亚冠
二级联赛小组赛的最
后一个主场比赛中，
用一场充满激情的胜
利保留住了晋级希
望。本周四，球队将
在客场迎来小组赛的
最后一轮比赛，他们
的目标只有战胜印尼
万隆，然后希望另外
一场小组比赛出现对
自己有利的结果。能
否在亚冠赛场第一次
小组出线，股改成功
后的浙江队明年将如
何运营，新赛季球队
的组建会有怎么样
的方向？这是浙江
队即将揭晓答案的
三个问题。

乔迪、莱昂纳多引关注

最后一战
全力以赴

——浙江队本周迎来收官战，三大问题等待答案揭晓

股改之后需“磨合”，运营思路要延续
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在杭州11月底的冷风中，浙江队
在12836名球迷的加油助威声中，用
一场让二追四的大逆转把黄龙的气
氛推向了高潮。比赛结束后，浙江队
全队绕场一周谢场，包括创造亚冠队
史最年轻球员进球纪录的王钰栋，都
受到了球迷们的热烈掌声，全队和球
迷们的互动持续了很久。

这场“史诗般”的逆转，也把浙江
队从出局的悬崖边拉了回来。五轮后
浙江队所在的亚冠二级联赛F组陷入

“混乱”，四支球队都还有出线的可
能。除了浙江队4比2战胜狮城水手，
在F组第五轮小组赛中，泰港队在主场
2比2战平印尼万隆，这样泰港队积10
分排在小组第一，狮城水手积7分排在
小组第二，浙江队积6分排在小组第
三，印尼万隆积5分排在小组第四。

浙江队用一场胜利保留了出线希
望。最后一轮，浙江队将在客场迎战
印尼万隆，狮城水手则将在主场迎战
泰港队，浙江队想要出线首先需要自

己拿下比赛，然后再看另一场小组赛
的比赛结果。如果浙江队赢下比赛，
已经提前出线的泰港队为了保住小组
第一又死拼狮城水手并获得胜利，那
么浙江队就将携手泰港队一起晋级。

今天，浙江队就将前往印尼万隆
备战比赛。今年最后一个主场比赛的
胜利提升了球队的士气，浙江队将全
力去拼下和印尼万隆的比赛。如果浙
江队能出线，他们将于明年2月迎来
淘汰赛的比赛。

本周中，亚冠比赛将继续展开，申
花、海港、泰山和浙江队是今年中超最
晚结束全部赛事的四支球队，打完最
后一轮亚冠赛事后，这四支球队终于
可以放假了。根据计划，浙江队将迎
来一个月左右的假期，球队将在明年
元旦之后收假。

下赛季将是完成股改后，浙江队
第一次迎来完整的赛季。新赛季的运
营思路和投入，需要浙江足球俱乐部
接下来给出答案。

浙江方面目前对足球非常重视，
杭州市市长姚高员近日专题调研了杭
州足球的发展工作，他前往浙江足球
俱乐部中泰基地进行了考察，在户外
训练场地、足校教室等地，听取俱乐部
负责人情况汇报，并向教练员了解训
练体系设计、教学资源配置、球员培养
保障等情况。他表示，要认真学习借
鉴国内外一流球队的经验做法，花大

力气抓好训练、竞赛、运动员管理和后
备人才培养等工作，让运动员在赛场
上踢出水平，更好展示浙江职业足球
队伍的形象面貌。

今年下半年，浙江足球俱乐部完
成了股改，绿城彻底退出，按照股改后
的股权分配比例，俱乐部由杭州市商
旅集团持股60%，浙江省能源集团持
股40%，双方按股比享有股东权利，共
同负责俱乐部未来的运营和支出。

在重回中超的三年时间中，浙江队
可以说是交上了一份让球迷满意的答
卷：浙江队连续两年征战亚冠赛场，在
中超不像以往那样总是为保级而战，已
经站稳了脚跟。至于俱乐部明年的投
入和运营思路，还需要相关方面最终来
定夺，但就像浙江足球俱乐部总经理焦
凤波之前提到过的：“目前还处在股改
之后的磨合期，俱乐部未来的发展战略
规划和发展方向可能还需要进一步确

认，但是基本的经营和运营思路延续的
可能性较大，即便有了资金的支持，但
大概率不会突然在某一个环节过分发
力，追求好的成绩是我们一直渴望的，
但对于好成绩的获得方式一定不是建
立在突击砸钱方式上的。”

其实，在前些年经营俱乐部的时
候，焦凤波的思路就很清晰：“俱乐部
始终秉持凝团队、厘界面、搭架构、建
体系的经营方针，全面实施人才战略
和品牌战略，虽然过程中有艰辛、困阻
和遗憾，但我们收获了更加宝贵的经
验。俱乐部在提升一线队成绩、完善
青少年体系、扩大品牌影响力以及加
强俱乐部内控等方面开展工作实践，
创新思维，纲举目张，催化企业整体运
营向更职业化、规范化的方向发展。”
所以，理性投入和规范发展，或许仍
然会是浙江队明年运营的主体
思路。

浙江队能否小组出线还需要时间
给出答案，下一场比赛是否是乔迪执
教浙江队的绝唱也还存疑。在带队踢
完和新加坡狮城水手的比赛后，浙江
队主教练乔迪向球迷喊话：“这个赛季
的最后一个主场比赛结束了，我也知
道这个赛季并没有给到大家最好的
（成绩），明年不管谁来，大家肯定都会
有更多荣誉的。”

在赛后发布会上，乔迪对自己能
否留任表态：“具体的我现在也不知
道，肯定有一些方案正在制定，我考虑
的是下一场比赛赢下来，此后再想别
的问题。”

浙江队连续两年杀进洲际赛场，
但由于对手对乔迪的战术越来越熟
悉，再加上各中超球队不再像前两年
那样外援不齐整，所以浙江队本赛季
中超成绩有所滑落，特别是在联赛中
60个丢球，仅比副班长南通支云少丢
五球而排在丢球榜第二位。在亚冠二
级联赛主场和印尼万隆比赛前，浙江
FC就做好了一旦结果不理想就换帅
的“止跌方案”。在这个十字路口，双
方都将对未来做出进一步评估，然后
确定乔迪接下来是否会继续出任浙江
队的主教练。而如果一旦不再续约，
那么本周四的这场比赛，就将是乔迪
带领浙江队比赛的主场绝唱。

在赛季即将结束的时候，关于新
援和教练的人选会有很多说法和猜
测，对一些“匪夷所思”的说法，浙江队
方面都觉得有些可笑。关于新赛季浙
江队的主教练人选，不管乔迪是去是
留，俱乐部有一点是非常肯定的：浙江
队很看重教练的工作态度以及平时的
作风，俱乐部不会考虑一些不够严谨
的教练。

由于在亚冠比赛中禁赛，莱昂纳
多已经提前回巴西休息。2021 年 2
月，莱昂纳多转会山东泰山队，先后被
租借到河北队、长春亚泰和浙江队等
中超球队效力。近两个赛季，巴西前
锋在联赛中打进40粒进球，可谓是一

位高效的射手。而根据相关规则，莱
昂纳多若继续选择在中国效力，到
2027 年就将满足被归化入籍的条
件。因此，近期有传闻显示，他引起了
一些中超争冠球队的关注。据悉，莱
昂纳多和浙江队的租借合同今年年底
就将到期，不过其在接受采访时表示：

“这个赛季，我们踢得不够好，但球队
的实力加强了，现在俱乐部正在想办
法提升球队。如果留在中国，我还想
继续为浙江队效力，这家俱乐部对我
非常好，包括对我的家人也是如此，球
迷们也很喜爱我。”

不过对于莱昂纳多的去留，浙江
队的态度没有任何变化，还是要看他
对待遇的要求。“球员对待遇的要求很
关键，我们没法让某名球员破坏了俱
乐部的薪资平衡。”一名俱乐部高层表
示，“如果相关的费用都要超出俱乐部
从欧洲去引进高水平的前锋，那么我
们可能就会有别的考虑。”

效力浙江队的一年半时间里，莱
昂纳多在正式比赛中一共打进了36
个球，近两个赛季分别拿到了中超的
金靴和银靴。不知这一次，莱昂纳多
能否和浙江队在薪资上达成一致，明
年继续留在浙江队效力呢？


